
   

 

 むつ市議会第２２７回定例会一般質問 

 

（平成２８年３月４日から） 

質 問 順 序 議 席 番 号 通    告    者 

１ ２０ 番 村  中  徹  也  議 員 

２ ２４ 番 濵  田  栄  子  議 員 

３  １ 番 原  田  敏  匡  議 員 

４ １４ 番 佐  賀  英  生  議 員 

５  ４ 番 工  藤  祥  子  議 員 

６ １５ 番 大  瀧  次  男  議 員 

７ ２２ 番 中  村  正  志  議 員 

８  ６ 番 目  時  睦  男  議 員 

９ １０ 番 東     健  而  議 員 

１０ １８ 番 斉  藤  孝  昭  議 員 

１１  ５ 番 横  垣  成  年  議 員 

１２ １１ 番 菊  池  光  弘  議 員 

１３  ２ 番 山  本  留  義  議 員 

１４  ８ 番 石  田  勝  弘  議 員 
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質 問 者   ２０番  村  中  徹  也  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．タバコ・「敷地内全面

禁煙」について 

(1) 「敷地内」の範囲はどこまでです

か 

(2) 従わない場合は罰則規定（懲戒処

分等）がありますか 

(3) 喫煙職員に対し禁煙指導は行い

ますか 

(4) 喫煙者が体調不良になったとき

の対応はどのようにしますか 

(5) 全面禁煙と職務効率向上の因果

はありますか 

(6) 「喫煙権利」と「採用（就業）条

件」の「法的根拠」に基づきますか

(7) 企業や大学の「喫煙者不採用（入

学拒否）」は市職員採用に影響しま

すか 

市 長

教育委員会委員長

公 営 企 業 管 理 者
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質 問 者   ２４番  濵  田  栄  子  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．福祉行政について (1) 高齢者世帯の見守りの現状と今

後の施策について 

(2) 若者のひきこもりの現状と今後

の対策について 

市 長

２．ジオパークについて (1) 日本ジオパーク加盟申請に向け

ての準備は万端と言えるか 

市 長

３．国際交流について (1) 姉妹都市ポートエンジェルス市

訪問でどのような成果があったの

か 

市 長

教育委員会委員長

 

 

 

質 問 者   １番  原  田  敏  匡  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．財政について (1) 市契約締結案件の市内業者分の

うち、市内企業と支店及び営業所の

比率について 

(2) クラウドファンディング「ＦＡＡ

ＶＯしもきた」の展望と自治体利用

について 

市 長

２．観光振興・地域力向

上について 

(1) 早掛沼公園のバリアフリー化に

ついて 

(2) 醸造酒の普及の促進に関する条

例制定について 

(3) 夜間景観の形成に関する条例制

定について 

市 長
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質 問 者    １４番  佐  賀  英  生  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．新体育館について (1) 国体の公式試合もできるような

造りにすべきと思うが 

(2) 国体の競技をむつ市に誘致すべ

きと思うが 

(3) 新体育館予定地へのアクセスの

ために、大湊方面に道路を通しては

どうか 

市 長

２．行政改革について (1) 分庁舎を２部門にする理由は 

(2) どのような効果を望んでいるの

か 

(3) それに伴う人員の配置とメリッ

ト及びデメリットについて 

市 長

 

 

 

質 問 者   ４番  工  藤  祥  子  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．子育て支援について (1) ひとり親の乳幼児医療費の現物

支給の実現を求める 

(2) むつ市病後児預かり事業及びフ

ァミリーサポートセンター事業の

充実について 

市 長

２．機構改革について (1) 分庁舎の改革の見通しについて 

(2) 第一次産業の専門職員の配置に

ついて 

市 長

 

 

 

 

 

 

 



   

4 

質 問 者   １５番  大  瀧  次  男  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．スポーツ施設の充実

による交流人口増加対

策について 

(1) 東京オリンピックに関連する「ホ

ストタウン」への対応をどのように

考えているか 

(2) 新田名部川漕艇場の整備につい

て、東京オリンピックや青森国体を

見据え、早急に県に交渉、要請をす

べきと考えるが、市長のご所見を伺

いたい 

(3) 交流人口の増加対策として、スポ

ーツ交流をどのように評価してい

るか 

市 長

２．企業誘致について (1) 企業誘致について、どのような姿

勢で取り組んでいくのか 

(2) 現時点で新たに企業誘致の見通

しがあるのか 

(3) 市の企業誘致奨励条例を見直す

考えはないか 

市 長

３．先行取得している旧

田名部駅線路敷地の利

用計画について 

(1) 田名部駅通り商店街の地域活性

化事業をどのように評価している

か 

(2) 取得用地の利用計画を平成２８

年度中に提示できる見通しはある

のか 

(3) 利用開始に至る間、公共駐車場又

は催事場として市民に開放するな

ど、有効利用を図る考えはないか 

市 長
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質 問 者   ２２番  中  村  正  志  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．財政について (1) 財源の確保について 市 長

２．シティプロモーショ

ン推進課創設について 

(1) 役割と狙いについて 市 長

３．教育行政について (1) 学力（活用力）向上について 

(2) アクティブ・ラーニングについて

(3) 「デジタルネイティブ世代」の教

育について 

教育委員会委員長

 

 

 

質 問 者    ６番  目  時  睦  男  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．観光振興対策につい

て 

(1) 薬研温泉宿泊施設の事業停止、閉

館に対する対策を問う 

(2) 薬研地区の今後の観光振興策に

ついて 

市 長

２．行政運営について (1) 行政改革と財政中期見通しとの

関連について 

(2) 定員適正化計画について 

(3) 分庁舎の今後の行政運営と将来

展望について 

市 長

３．貸切バス新運賃制度

運用対策について 

(1) 制度改正に対する国への要請結

果について 

(2) むつ市の負担軽減策について 

市 長

４．原子力行政について (1) 避難計画見直しについて 市 長
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質 問 者   １０番  東     健  而  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．大湊高校川内校舎の

存続について 

(1) 校舎存続の課題について 

(2) 市内の全高校の卒業生における

地元就職者の人数と割合について 

(3) 卒業生の流出対策について 

(4) 避難場所対策について 

(5) 県への要望について 

市 長

２．クラウドファンディ

ングの利用促進につい

て 

(1) 銀行の融資や民間投資とどう違

うのか 

(2) 制度の周知はどのようになって

いるのか 

(3) 応募者や利用者への相談窓口に

ついて 

(4) 行政の援助範囲について 

(5) 蠣崎城の発掘調査への利用は可

能か 

市 長

 

 

 

質 問 者   １８番  斉  藤  孝  昭  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．地方創生について (1) 地方創生にモデルはない。きれい

な創生計画は失敗する 

(2) 常識にとらわれると創生しない 

(3) 特産品だけに注目すると失敗す

る 

(4) 出る杭を打つと創生しない 

市 長
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質 問 者    ５番  横  垣  成  年  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．原子力について (1) 国へ原子力推進の要望でなく、原

発事故に真摯に向き合うべきこと

などについて 

市 長

２．ジオパークについて (1) 取り組み状況について 市 長

３．財政について (1) 財政の諸問題について 市 長

 

 

 

質 問 者   １１番  菊  池  光  弘  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．むつ市国土強靭化地

域計画について 

(1) 道路ストック総点検事業の進捗

状況について 

(2) 下北半島縦貫道路の整備率を５

年で４２パーセントとする目標の

根拠について 

(3) 地域災害拠点病院むつ総合病院

の基本構想・基本計画の策定につい

て 

(4) 観光・防災Ｗｉ－Ｆｉステーショ

ン整備事業について 

市 長

２．観光振興について (1) 冬の自然の雪を活かしたイベン

トについて 

(2) ご当地婚姻届について 

市 長

３．「１８歳選挙権」導

入について 

(1) 若者の投票率向上に向けての施

策について 

選 挙 管 理 委 員 会

委 員 長
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質 問 者   ２番  山  本  留  義  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．リサイクル燃料備蓄

センターについて 

(1) 立地の経緯について 

(2) 安全協定の締結について 

(3) 事業者の課題について 

市 長

２．オフサイトセンター

について 

(1) 現状と課題について 市 長

３．防衛施設周辺対策事

業について 

(1) 現在市で活用している事業につ

いて 

市 長

 

 

 

質 問 者   ８番  石  田  勝  弘  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．地熱発電について (1) 平成２７年度に行われた地表調

査等について 

(2) 市が目指す発電事業とそれに関

連する利用方法について 

(3) 平成２８年度以降の計画につい

て 

市 長

２．低投票率対策につい

て 

(1) 昨年１１月に行われた県選挙管

理委員会での会議の内容について 

(2) 今夏の参議院選挙での期日前投

票所の設置について 

(3) 選挙権年齢引き下げへの対応に

ついて 

(4) 投票弱者への対応について 

(5) 旧むつ市地区内の期日前投票所

の増設について 

選 挙 管 理 委 員 会

委 員 長
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